

Desapareció el jueves en la madrugada

El clima y la baja temperatura del mar han complicado búsqueda de pescador



Se esperaba que por la tarde de ayer se hiciera un barrido aéreo con un avión de exploración aeromarítimo, esfuerzos centrados en dos lugares específicos: donde ocurrió el siniestro y donde han aparecido restos de la embarcación.

Por René Martínez Rojas

Luego de horas desaparecido, el operativo se intensifica y avanza contra reloj. Fue el jueves en la madrugada cuando el bote Jesús se volcó en el sector de Huentelauquén, comuna de Canela, y desde entonces, uno de los pescadores –tres iban a bordo– es buscado con todos los medios desplegados.

Dos de ellos lograron nadar a la orilla, y hoy se encuentran en buen estado de salud, aunque uno fue rescatado en un estado avanzado de hipotermia,

cerca de unas dudas, pasadas las 9:30 horas de ayer.

Lamentablemente, en la provincia del Choapa, pero especialmente en los pescadores artesanales, existe preocupación porque pasan las horas y hasta el cierre de esta edición todavía no daban con su paradero.

«Nos mantenemos aquí, en un segundo día de búsqueda. Estamos con todos los medios desplegados, tanto los pescadores, los buzos mariscadores y voluntarios de las caletas aledañas de la región», responde al teléfono el capitán de Puerto de Los Vilos Felipe Castillo.

CERCA DE 12°

De acuerdo a las labores de rastreo, se ha ido evolucionando con las horas y avanzando en los cuadrantes determinados para continuar en una operación rastrillo por mar y tierra, «pero lamentablemente no hemos tenido resultados positivos, a pesar de que hemos encontrado algunos restos de la misma embarcación, lo que nos ha permitido orientar nuestros esfuerzos».

Para las familias de los pescadores artesanales, de Coquimbo y del resto del país, el mar es proveedor y fuente de recursos. Pero también tumba. A la fecha, dos accidentes en alta mar, el de este jueves en la desembocadura del río Choapa, en Huentelauquén, y el otro en Caleta Maitencillo, mismo lugar donde el año pasado ocurrió un volcamiento.

Ambos sucedieron justamente en la comuna de

Canela y ayer, de acuerdo a las labores de búsqueda, debido al clima estas no han sido fáciles.

«Sí, lo más complejo durante todas estas horas ha sido la meteorología de la zona. Si bien no tenemos un aviso de marejada vigente, el hecho de que este sector, al norte de la caleta Huentelauquén, esté abierto al surhueste, estamos recibiendo de lleno la marejada y esto se suma a la temperatura del agua de mar, que está cerca de los 12 grados, lo que afec-

ta el rendimiento del personal que está desplegado de manera acuática en el lugar».

Esgrime que, de acuerdo a la esperanza razonable de hallar a esta persona en una buena condición de salud, «las labores de búsqueda están planificadas de acuerdo a todos los organismos hasta el día miércoles de la próxima semana. Eso es lo que tenemos planificado tanto con los medios logísticos, operativos y principalmente el personal voluntario que está asistiendo a este lugar».

■ Si bien los trabajos que se han desplegado por horas a la búsqueda son más de 70 voluntarios, fundamental ha sido la colaboración que prestan los pescadores artesanales, por cuanto son quienes más conocen las áreas en donde ocurren los siniestros. Son ellos los que se ven tremadamente afectados con este tipo de situaciones, porque finalmente es un compañero de trabajo y generalmente son familiares quienes pierden la vida.

Los tres pescadores son de la comuna de Los Vilos, de Caleta Las Conchas.